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РЕЗОЛЮЦИЯ XIX СЪЕЗДА ВКП(б) 
по отчетному докладу секретаря ЦП ВНП(б) 

тов. Маленкова Г. М. о работе ЦК ВКП(б) 
(Принята единогласно)

Заслушав и обсудив отчетный доклад секретаря ЦК ВКП(б 
тов. Маленкова Г. М. о работе ЦК ВКП(б), XIX съезд ВКП(б 
постановляет:

Одобрить политическую линию и практическую работа 
ЦК ВКП(б).

Учиться 
настойчиво, 

систематически
Событие огромной исторической 

важности происходит сейчас в сто
лице нашей Родины — Москве. 5 ок
тября начал свою работу XIX съезд 
Всесоюзной Коммунистической пар
тии (большевиков). С отчетным до
кладом Центрального Комитета 
ВКП(б) выступил секретарь ЦК 
ВКП(б) тов. Г. М. Маленков. Он 
нарисовал яркую картину грандиоз
ных побед советского народа, одер
жанных под руководством Комму
нистической партии, гениального 
вождя и учителя товарища Сталина.

Неизмеримо вырос международный 
авторитет и влияние Советского Со
юза, который по праву занимает 
авангардное место в лагере миролю
бивых, демократических стран. Пос
левоенные годы явились для нашей 
Родины периодом нового быстрого 
развития на пути постепенного пере
хода от социализма к коммунизму, 
дальнейшего упрочения советского 
строя, укрепления морально-полити
ческого единства советского обще
ства и дружбы народов СССР. Все 
наши успехи, неук тонный рост могу
щества Советского Союза являются 
результатом правильной политики 
Коммунистической партии, неразрыв
но связанной с самыми широкими 
массами трудящихся.

Пятый пятилетний план, директи
вы по которому примет XIX съезд 
партии, явится новым крупным ша
гом вперед по пути развития на
шей страны от социализма к комму
низму.

Студенты, профессора, преподава
тели и сотрудники нашего института 
с неослабевающим вниманием следят 
за работой съезда, изучают его ма
териалы. Как в докладе тов. Г. М. 
Маленкова, так и в других докумен
тах с ьезда с большой силой под
черкнута необходимость дальнейшего 
развертывания тяжелой индустрии, 
производства средств производства, 
дающего возможность обеспечить по
вышение уровня материального бла
госостояния всего народа и гаран
тировать надежную оборону наших 
границ. Особенно бурный рост пред
стоит черней металлургии, этой ос
нове нашего народного хозяйства.

Многим студентам старших курсов 
в недалеком будущем предстоит при- J 
пять личное участие в выполнении 
грандиозных заданий пятой пятилет
ки. Они должны хорошо испотьзо- 
вать оставшийся период учебы в ин
ституте и подготовить себя к плодо
творной деятельности на благо Ро
дины.

Перед нами стоит сейчас главная 
задача — добиться решительного по
вышения качества учебы. Знания, 
которые получают студенты, должны 
быть глубокими и прочными. Инже
неры-металлурги, окончившие наш 
институт, обязаны стать проводника
ми технического прогресса на про
изводстве, должны быть достойными 
тех великих задач, которые постав
лены перед ними партиен и прави
тельством.

Учиться систематически, настойчи
во, с полным напряжением сил, 
оправдать доверие партии, всего со
ветского народа — долг каждого 
студента нашего института.

Студенты института с глубоким интересом знакомятся с материа
лами XIX съезда ВКП(б).

На снимке (слева направо): А. Лемешев, Н. Зайцев, Л. Коновало
ва, Ю. Алымов и А. Пономарев, студенты группы МЛ-48-2, за чте
нием отчетного доклада тов. Г. М. Маленкова.

Фото Б. ЮСУФОВИЧА.

Читая материалы съезда
С большим вниманием весь совет

ский народ следит за важнейшим 
событием в жизни нашей страны — 
XIX съездом дгартии.

Читая доклад секретаря ЦК ВКП(б) 
тов. Г. М. Маленкова, мы видим, 
какие почетные, большие задачи 
возлагают на нас партия, прави
тельство, народ. За последнее деся
тилетие у нас. достигнуты огромные 
успехи в хозяйственной и общест- 
венно-политичесжой жизни страны. 
В связи с этим возросли благосостоя
ние и культурный уровень трудя
щихся. Иаша партия и правительст
во у (еляют нам, молодежи, постоян
ное внимание. Растет сеть школ и 
вузов, расширяется семилетнее и

О научно-исследовательской работе студентов
Прошедший IX пленум ЦК 

ВЛКСМ отметил следующие недо
статки в научной работе студентов: 
«В научных кружках работа ведется 
порой обособленно от кафедр, неин
тересно, на низком уровне. Комите
ты комсомола некоторых вузов ста
раются вовлечь в работу научных 
кружков большинство студентов пер
вых курсов, забывая о том, что от 
них требуется в первую очередь хо
рошо овладеть общетеоретическими 
дисциплинами и приобрести навыки 
са мостоятельной работы».

Большинство отмеченных недостат
ков в научной работе студентов 
имеется и в нашем вузе.

До сих пор на некоторых кафед
рах не организованы научные круж
ки студентов. К таким кафедрам 
можно отнести кафедру ковки-штам
повки. В прошлом учебном году ка
федра не смогла наладить работу 
кружка. Кафедра и в этом году еще 
не исправила своей ошибки. А меж
ду тем, студенты хотят заниматься 
научно-исследовательской работой. 
Об этом говорят факты выполнения 
исследовательских работ во время

десятилетнее обучение, ежегодно вы
пускается много молодых специали
стов с высшим и средним техниче
ским образованием.

Мы, студенты, должны ответить 
на заботу партии и правительства 
крепкой учебной дисциплиной, высо
кой успеваемостью по специальным 
и общественно-политическим пред
метам. Мы должны стать высококва
лифицированными специалистами, 
чтобы выполнить поставленную пе
ред нами почетную задачу—пре
творить в жизнь ленинско-сталин
ский план построения коммунисти
ческого общества.

М. ЛЕОНИДОВА, 
Е. НОССОВСНАЯ.

производственной практики, часть из 
которых внедрена па производстве в 
кузнечно-штамповочных цехах.

11а собрании комсомольского акти
ва. состоявшемся в минувший поне
дельник, подверглась критике; со сто
роны комсомольцев организация на
учной работы со студентами на ка
федре электрометаллургии. В част
ности, критиковалась работа доцента 
А. А. Яскевич, которая не смогла 
обеспечить научное руководство сту
дентами II курса, желавшими зани
маться в кружке электрометаллур
гии. А ведь тов. Яскевич является 
членом партбюро металлургического 
факультета, ответственным за науч
ную работу.

К числу хорошо работающих 
кружков можно отнести кружок ме
таллографии и термообработки, по 
и там имеются организационные не
достатки. Нет обсуждения планов 
работ, нет обмена опытом, студенты 
мало связаны друг с другом. Рабо
ты, вынесенные на АП научную кон
ференцию студентов, не обсуждались 
на заседании кружка. Перечисленные 
недостатки являются характерными

Собрание комсомольского актива
6 октября состоялось собрание 

комсомольского актива института, 
обсудившее итоги работы IX плену
ма ЦК ВЛКСМ. С докладом по этому 
вопросу выступил секретарь коми
тета комсомола тов. Роменец.

Выступивший в прениях член 
бюро ВЛКСМ металлургического фа
культета тов. Швед потребовал по
кончить с безразличным отношением 
комсомольцев к учебе своих товари
щей, повысить ответственность ком
сомольской группы за учебу студен
тов. Не нужно сводить работу комс
оргов группы к периодическим соб
раниям, а повседневно работать с 
отстающими.

Тов. Варакин, член бюро ВЛКСМ 
III курса технологического факуль
тета, указал, что при обсуждении 
учебных вопросов зачастую целесо
образнее собирать актив группы, по
дсели общее собрание. Далее тов. 
Варакин подверг критике членов 
комитета комсомола, которые, бы
вая в группах, не уделяли доста
точного внимания вопросам учебы.

Выступивший затем тов. Шевакин 
отметил, что очень небольшое число 
студентов занимаются научно-иссле
довательской работой.

Тов. Феофилов выступил с крити
кой в адрес комитета и бюро 
ВЛКСМ технологического факульте
та. «Стенная печать — забытый 
участок работы комсомольской ор
ганизации», — сказал он. Феофилов 
привел целый ряд примеров, свиде
тельствовавших о том, что члены ко
митета и факультетского бюро

УСТНЫЙ ЖУРНАЛ „НОВОСТИ ЖИЗНИ4'
В прошлом учебном году большой 

популярностью среди студентов ин
ститута пользовался ежемесячный 
устный журнал «Новости жизни», в 
котором принимали участие извест
ные артисты, деятели науки и тех
ники, писатели, спортсмены.

для многих кафедр нашего инсти
тута.

Это отчасти произошло потому, 
что кафедры неправильно поняли 
роль кружка в новых условиях, ког
да у каждого преподавателя имеется 
группа студентов, с которой он за
нимается. Такая форма работы не 
исключает использование кружка, не 
умаляет его роли. Кружки при ка
федрах остаются, и они должны ра
ботать под руководством заведующих 
кафедрами.

11еобхэдимо периодически устраи
вать заседания кружка с обсужде
нием планов работ, итогов и т. д. 
Для организационной работы члены 
кружка избирают старостат.

Серьезного внимания требуют к 
себе студенты 1 курса. Для перво
курсников следует рекомендовать 
заниматься в кружках общетеорети
ческих кафедр, работа в которых по
может им глубже изучить учебные 
предметы, приобрести навыки само
стоятельной работы, познакомит их 
с техникой научного эксперимента.

В своем решении IX пленум ЦК 
ВЛКСМ отмечает: «Необходимо ак

ВЛКСМ пе использовали стенну] 
печать, как важное средство воспи 
тания комсомольцев.

Член комсомольского бюро III кур 
са металлургического факультет 
тов. Бушуев рассказал о недостатка 
обслуживания в студенческом обще 
житии и потребовал уделить болып 
внимания вопросам быта студенте!

В свеем выступлении тов. Буро 
отметил, что преподаватели иногд 
формально подходят к делу привле 
ченпя студентов к паучно-исследова 
тельской работе и показал это и 
примере кафедры электрометаллур 
гии (доцент А. А. Яскевич).

Зам. декана металлургическог 
факультета А. II. Ващенко посвяти 
свое выступление вопросам усиле 
ния авангардной роли комсомольски 
го актива в учебе и дисциплине. 0 
привел ряд примеров несерьезное 
отношения некоторых активистов 
учебе (студенты Похило, Фоминых^

Вее выступавшие в прениях ос 
новное внимание уделили учебе сту 
дентов, критиковали недостатки 
работе комсомольской органпзаци 
и указывали, что решение IX плс 
нума ЦК ВЛКСМ должно лечь в^jjc 
нову дальнейшей работы колее 
мольской организации института.

Актив одобрил постановление I 
пленума ЦК ВЛКСМ и наметил ря 
конкретных мероприятий, напраг 
ленных на улучшение учебно-воспи 
тательной работы комсомольской ор
ганизации.

К. ЗУБКОВ, 
Г. МАЗОЛЕЦКИЙ.

В нынешнем году выйдут очеред 
ные номера журнала. Первый вы 
пуск состоится 18 октября. В не 
примут участие артисты театра С< 
детской Армии, участники олимпий 
ских игр в Хельсинки и другие.

тивнее вовлекать студентов старш! 
курсов в паучно-исследовательску 
работу...». Правильно поступила koi 
сомольская организация III кур< 
технологического факультета, кот< 
рая провела собрание, посвящение 
научно-исследовательской работе, 
привлечением преподавателей к 
федр. На этом собрании доц. Н. Л 
Федосов рассказал о научно-иссл 
довательской работе, которая пр< 
водится кафедрой, и о том участи 
которое могут принять студенты 
ней. Результаты такого собрания н. 
лицо: около 15 студентов заявили 
своем желании работать в круж! 
при кафедре прокатки.

Комсомольской организации и; 
статута следует поддержать иници. 
тиву III курса. Только совместные 
усилиями кафедр и Комсомольске 
организации можно добиться успе> 
в научно-исследовательской работ 
со студентами.

10. ШЕВАКИН,.
председатель Совета научного, 

студенческого общества,.
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Коллоквиум по политической 
экономии

В соответствии с утвержденным 
планом института, кафедра полити
ческой экономии с 6 по 18 октября 
проводит коллоквиум для студентов 
III курса. Цель этого коллоквиума— 
проверить знания студентов по изу
чаемому сейчас материалу, не входя
щему в семинарские занятия.

В первый день начали сдавать 
коллоквиум группы МЧ-50-4, 
МЧ-50-3, МО-50-4, МТ-50-1. МЧ- 
50-5.

Первая встреча со студентами по
казала, что большинство их с глубо
ким интересом и ответственностью 
приступило к изучению марксист
ско-ленинской политической эконо
мии. Крупнейшие исторические со
бытия наших дней — подготовка к 
XIX съезду партии, опубликование 
нового гениального труда товарища 
И. В. Сталина «Экономические про
блемы социализма в СССР», начало 
работы XIX партийного съезда, — 
вызвали особый интерес у студенче
ской молодежи к изучению маркси
стско-ленинской теории.

Многие студенты хорошо разобра
лись в законе обязательного соот
ветствия производственных отноше
ний характеру производительных

Готовить научно-педагогические кадры
Расширение подготовки научных и 

научно-педагогических кадров через 
аспирантуру высших учебных заве
дений примерно в 2 раза, намечен
ное в проекте директив XIX съезда 
партии, обязывает кафедры нашего 
института подойти в этом учебном 
году особенно тщательно к вопросу 
приема в аспирантуру

Большинство кафедр выполнило 
указания дирекции и партийного, бю
ро института об улучшении подго
товки к приему в аспирантуру. Ка
федры металлургии чугуна, литейно
го производства, термообработки, 
электрометаллургии имеют по 3—5 
кандидатов на одно приемное место.

Большинство желающих поступить 
в аспирантуру нашего института 

сил, в вопросе о базисе и надстройке, 
в сталинском определении предмета 
политической экономии, в ее клас
сово-партийном содержании и исто
рическом характере, в основе произ
водственных отношений всех докапи
талистических формаций, причине 
их разложения и гибели.

Большинство студентов явились 
на коллоквиум подготовленными, 
имели конспекты по произведениям 
классиков марксизма-ленинизма. Хо
рошие знания показали студенты 
групп МЧ-50-4, МЧ-50-3, М0
50-4. Вместе с тем нужно отметить, 
что отдельные студенты еще не про
никлись должной ответственностью 
и явились на коллоквиум без доста
точной подготовки: например, сту
денты Виленский (МЧ-50-3), Нере- 
зов, Деменков (МЧ-50-5), Пешехоно- 
ва (МТ-50-1).

Студентам нужно уяснить, что 
материал, вынесенный на коллокви
ум, имеет большое значение для 
дальнейшего изучения курса полити
ческой экономии. Недопустимо, что
бы хотя бы один студент не усвоил 
этого раздела курса.

М. ПЕТРОВСКАЯ.

имеет производственный стаж 4 и 
более лет. Инженеры самых различ
ных специальностей металлургиче
ских заводов, Челябинска, Златоуста, 
Электростали, Владимира и других 
городов, а также специалисты, ра
ботающие в высших учебных заве
дениях, желают посвятить себя науч
ной работе и подготовке новых спе
циалистов.

Необходимо отметить, что кафедры 
физики, металлографии, коррозии ме
таллов, физической химии, редких 
металлов и техники безопасности не 
выполнили в должной мерс своих за
дач, слабо подготовились к приему 
аспирантов.

Ф. БАЗАНОВ.

СОВЕТЫ ПЕРВОКУРСНИКАМ

Нак изучать 
начертательную 

геометрию
Начертательная геометрия имеет 

большое общеобразовательное зна
чение, так как сообщает студентам 
знания, которые необходимы для ус
пешного освоения целого ряда дру
гих дисциплин, связанных с графиче
скими изображениями. Она изучает 
способы изображения пространствен
ных форм на плоскости, излагает 
правила составления и чтения чер
тежа.

Залог успешного усвоения курса 
заключается в планомерном посеще
нии лекций и конспектировании из
лагаемого на лекциях материала. 
Надо помнить при этом, что изло
жение лекционного материала по
строено таким образом, что после
дующее неразрывно связано с пре
дыдущим. Пропуск лекций нарушает 
эту последовательность и ведет в 
дальнейшем к непониманию мате
риала.

Прочитанный на очередной лекции 
материал необходимо еще раз разо
брать самому по рекомендованному 
учебнику, руководствуясь при этом 
своими конспектами.

Все неясные места, не понятые на 
лекции, следует выяснять немедлен
но, не откладывая на будущее, ши
роко используя для этого консульта
цию самого лектора или консульта
цию других преподавателей, ведущих 
упражнения по курсу.

Особенно важно регулярно посе
щать практические занятия по на
чертательной геометрии и решать 
очередные задачи. При решении за
дач нужно стремиться к максималь
ной самостоятельности в работе, при
бегая к помощи преподавателя лишь 
для выяснения действительно неяс
ных мест.

Совершенно необходимо выполнять 
в срок графические работы по на
чертательной геометрии, чтобы не 
тратить драгоценного времени на 
сдачу эпюр в период подготовки к 
экзаменам. Надо твердо запомнить, 
что к сдаче экзамена будут допу
скаться только те студенты, которые 
полностью решат положенное коли
чество задач и выполнят установлен
ное количество графических работ.

Таковы необходимые условия для 
успешной сдачи экзамена по начер
тательной геометрии.

Доцент В. КОЛАТ.

Первенство института по легкой атлетике. Эстафетный б. г 4X100 
метров для женщин. Л. Максимова передает эстафету 3. Пономаре
вой.

Фото Б. Юсуфовича.

Первый слет туристов института
В воскресенье, 5 октября, в рай

оне Учинского водохранилища, вбли
зи Тишково был проведен первый 
слет туристов института. Предвари
тельно, в субботу вечером, две 
команды туристов металлургического 
и физико-химического факультетов 
отправились в поход двумя разными 
маршрутами от станции Зеленоград
ская к месту слета. Возглавляли 
команды опытные туристы — Нико
лай Вершинин (металлургический 
факультет) и Евгений Захаров (фи
зико-химический факультет). Обе 
команды, преодолевая трудности 
ночного похода, дождь, холод, без
дорожье, во-время прошли все конт
рольные пункты.

Па утро в районе слета была про

В библиотеке института

Из НОВЫХ КНИГ
Прогрессивная технология кузнеч

но-штамповочного производства. 
Машгиз, 1952, 433 стр.

Этот сборник статей состав
лен Ленинградским отделением 
ВНИТОМАШ (книга 31), под общей 
редакцией П. В. Камнева, на основе 
трудов Ленинградской технологиче
ской конференции по кузнечно-штам
повочному производству. В статьях 

ведена туристская эстафета. Участ 
никам эстафеты предстояло пройти 
два этапа на лодках, взобраться на 
скалу, пробежать два этапа, расста
вить палатку, зажечь костер и вски
пятить воду. В упорной борьбе эста
фету выиграла команда металлурги
ческого факультета.

По сумме очков (за ночной поход, 
эстафету, массовость) первое место и 
приз газеты «Турист» были присуж
дены металлургическому факультет).

Остается пожелать, чтобы в буду
щем осенние туристские слеты ста
ли традицией в нашем институте. 
Жаль, что в прошедших соревнова
ниях не принял участия технологиче
ский факультет.

• В. ГАЛЯМ.

сборника освещаются современное 
состояние и основные направления 
развития прикладной теории пла
стичности, свободной ковки и горя
чей и холодной штамповки. Книга 
предназначена для широкого круга 
читателей, в том числе и для сту
дентов.

Н. ЛЕВИТСКИЙ.

ПРОИЗВОДСТВО стали в 1955 го
ду повысится на 62 процента по 

сравнению с 1950 годом. Наряду с 
вводом в действие новых предприя
тий и агрегатов должна быть увели
чена мощность действующих предпри
ятий за счет их реконструкции, уста
новки нового оборудования, механи
зации и интенсификации производст
ва и улучшения технологических про
цессов.

Ответственные задачи стоят перед 
советскими электрометаллургами и, 
в частности, перед коллективом на
шей кафедры. Мы должны улучшать 
с каждым годом квалификацию вы
пускаемых специалистов, подготов
ленных к эксплуатации более мощ
ного оборудования, способных совер
шенствовать технологию производст
ва стали и ферросплавов. Этой за
даче должны быть подчинены иссле
довательские работы студентов-эле
ктрометаллургов, курсовые и дип
ломные проекты, производственная 
практика. В читаемых курсах особое 
внимание должно уделяться интенси
фикации технологических процессов.

При постройке новых предприятий 
необходимо ориентироваться, с одной 
стороны, на установку более эконо
мичных высокомеханизированных 
электрических печей, работающих с 
садкой 60-100 тонн, оборудованных 
трансформаторами по 15—20 тысяч 
киловольтампер, а с другой стороны, 
на развитие дуплекс-процесса. Зада
ча экономии электроэнергии останет
ся и после ввода в действие новых 
электростанций. Дуплекс-процесс по
зволит снизить удельный расход 
электроэнергии в 2—2,5 раза.

Наш опыт работы дуплекс-процес
сом, то есть на жидком полупродук
те, базируется на совместной работе 
мартеновских и электрических печей.

ОБСУЖДАЕМ МАТЕРИАЛЫ XIX СЪЕЗДА ПАРТИИ

ПУТИ УВЕЛИЧЕНИЯ ВЫПУСКА ЭЛЕКТРОСТАЛИ
Напряженное положение с металли- I 
ческим ломом, которое может соз
даться при быстром росте произвол- 
ства стали, стремление разгрузить 
транспорт от перебросок лома на 
большие расстояния указывают на 
необходимость развития дуплекс-про
цесса конвертер-электропечь. Основ
ное возражение против такого соче
тания агрегатов основывалось на 
факте, что продутый в конвертере 
полупродукт имеет высокое содержа
ние азота. Работами советских ин
женеров доказано, что при работе 
конвертеров на дутье, обогащенном 
кислородом, сокращается время про
дувки, и конечное содержание азота 
в’продутом металле не превышает 
0,01 процента.

При использовании кислорода есть 
возможность продувать в конверте
рах обычный передельный чугун. 
Отсюда -следует, что производство 
электростали дуплекс-процессом кон
вертер-электропечь может быть ор
ганизовано в любой точке Советско
го Союза, где есть или будут домен
ные печи.

Дуплекс-процесс позволяет увели
чить производительность электриче
ских печей вдвое по сравнению с 
работой на твердой завалке, умень
шить расход электроэнергии до 300 
квтч и сократить расход электродов 
до 3 кг на тонну стали.

Коллектив кафедры должен высту
пить инициатором внедрения и ис
следования дуплекс-процессов.

Многое могут сделать сотрудники 

кафедры и студенты в деле повыше
ния производительности действую
щих электропечей. Известно, что па
ши заводы имеют много достижений 
в той или иной области использова
ния действующих агрегатов. Исполь
зование этих достижений другими 
заводами происходит недостаточно 
быстро. Преподаватели — руководи
тели практики посредством докладов 
на заводах, студенты-практиканты 
путем внесения рационализаторских 
предложений могут и должны уско
рить передачу достижений с одних 
заводов на другие.

Попытаемся вкратце перечислить 
известные нам мероприятия, веду
щие к улучшению работы электропе
чей.

По увеличению стойкости 
футеровки

1. Подогревом динасовых сводов 
перед установкой на электропечь 
можно повысить их стойкость.

2. Выкладка сводов из термостой
кого хромо-магнезитового кирпича.

3. Наращивание кожухов электро
печей. Увеличение расстояния от 
зеркала ванны до свода увеличивает 
стойкость свода.

4. Утопленные в своде сварные 
холодильники облегченной конструк
ции для электродных отверстий с 
уплотняющими шайбами из стали 
ЯТ повышают стойкость сводов и 
снижают расход электродов.

5. Кладка сводов по способу 
Верхне-Исетского завода (узкие ар
ки шириной 65 мм, фасонный кир
пич для электродных отверстий).

6. Безобжиговый хромо-магнезито
вый кирпич в касетах из кровельно
го железа повышает стойкость стен 
в 2 раза.

7. Применение смеси магнезита с 
доломитом при набивке блоков уве
личивает термостойкость стен.

8. Установка железных водоохлаж
даемых коробок конструкции Злато
устовского завода вместо кирпичных 
арок и столбиков загрузочных окон.

9. Применение мелкого магнезито
вого порошка для заправки электро
печей.

По ускорению плавки
1. Замена изношенных трансформа

торов новыми, большей мощности, с 
современными характеристиками (на
пряжение на вторичной стороне до 
280—300 вольт, 4—6 ступеней напря
жения).

2. Реконструкция действующих 
трансформаторов в направлении по
вышения вторичного напряжения.

3. Использование допустимой па
спортами кратковременной перегруз
ки трансформаторов (до 20 процентов 
в течение часа).

4. Применение кислорода для уско
рения плавления шихты и сокраще
ния окислительного периода.

5. Использование легированных от
ходов всех марок стали только на 
плавках без окисления.

6. Внедрение предварительного 
раскисления металла в конце окис
лительного периода силикомарганцем.

7. Механизация загрузки в печь 
шлакообразующих и ферросплавов, 
путем использования завалочных ма
шин.

8. Образование карбидных шлаков 
с помощью карбида кальция.

По механизации трудоемких 
процессов

1. Ломка футеровки во время ре
монта клещами конструкции завода 
«Дненроспецсталь».

2. Удаление из печи горячих облом
ков футеровки с помощью съем:кио 
грейфера (опыт завода «Электро
сталь»),

3. Внедрение механических смесите
лей по приготовлению массы для на
бивки блоков (опыт Челябинского за
вода).

4. Внедрение машины для заправки 
стен на крупных печах.

5. Использование завалочных ма
шин для очистки подин и откосов от 
остатков шлака.

6. Перемешивание жидкого метал
ла в печи электромагнитным спосо
бом. Необходимо ускорить разработ
ку этого метода, выполняемую на на
шей кафедре проф II. В. Окороковым.

Есть еще один важнейший вопрос, 
разработкой которого сотрудники ка
федры электрометаллургии могли бы 
помочь промышленности. Это — раз
работка рационального электрическо
го, теплового и шлакового режима 
плавки. Технология выплавки стали 
должна соответствовать заказу, на
значению стали. Не все конструкци
онные стали следует выплавлять по 
одной и той же инструкции, состав
ленной для сталей наивысшего каче
ства. Для очень и очень многих зака
зов продолжительность плавки может 
быть сокращена на час-полтора за 
счет длительности окислительного и 
восстановительного периодов без 
ущерба лтя службы изделий.

Доцент Ф. ЕДНЕРАЛ.

Редактор Б. Н. ОРЛОВ.
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